LES ATELIERS SOCIOLINGUISTIQUES

Les Nouvelles des Ateliers de l'Association Viltaïs

Entre l'audace et la curiosité...

iltaïs continue de proposer ses services là où on a besoin de nous. Et dans le cadre de ces Ateliers Sociolinguistiques, après Avallon (89), la team s'est dirigée à Guéret (23) pour y réaliser les premiers ASL. Ceux-ci ont été marqués du sceau de l'audace et de la curiosité. L'audace pour se libérer du conformisme et offrir un accompagnement personnalisé afin de permettre une insertion sociale durable des primo-arrivants (Cf. Manifeste de Viltaïs). Mais



aussi la curiosité d'apprendre et de découvrir de nouvelles choses. La curiosité d'interroger et de questionner les évidences établies. La curiosité de comprendre le fonctionnement des organismes administratifs, les valeurs républicaines, le monde du travail, etc. C'est le témoignage que nous livrent l'Intervenante Sociale du CADA, Aurélie LABARRE et Jasmine BUISSON (stagiaire), après une sortie pédagogique: Les « participants aux ateliers sociolinguistiques ont pu arpenter les rues de Guéret ce mardi 21 mars, à la découverte de divers lieux autour de la citoyenneté (Mairie, Tribunal, Poste, Commissariat...) et de la vie sociale et associative de la ville (la bibliothèque, la Guérétoise de spectacle, la Quincaillerie numérique...). Lors du parcours, les stagiaires ont été soucieux de questionner les missions spécifiques de chaque institution et leur fonctionnement, ils ont pu ainsi commencer à appréhender les étapes pour accéder à ces services proposés et s'approprier la notion de participation citoyenne au sein de leur propre ville ».

ASL EN CHIFFRES

Début: 01/03/2023 Fin: 30/03/2023 Participants: 13 Nationalité: 5



BIENVENUE À ARMANDE

e m'appelle Armande SOUSA, socio esthéticienne. Je suis venue ce matin pour un Atelier Soin du Visage avec la création de cosmétiques avec des produits alimentaires dont un gommage et un masque. J'ai eu un groupe super sympathique, qui a bien participé.

L'objectif était qu'ils prennent soin d'eux, avec des produits que tout le monde a chez soi afin qu'ils soient bien dans leur tête, bien dans leur corps pour aller de l'avant.

J'ai beaucoup aimé! J'ai aimé pouvoir aider et accompagner les gens parce que je pense qu'ils en ont vraiment besoin. Ils ont déjà besoin d'un autre regard et surtout qu'on prenne aussi soin d'eux!

Je les remercie vraiment, c'était super!

ILS ETAIENT HEUREUX D'APPRENDRE

'ai eu l'occasion de participer aux ASL qui se sont déroulés au sein du CADA de Guéret, au mois de mars. Comme à chaque fois, je prends un immense plaisir à en faire partie, en y apportant ma petite touche personnelle, tout en étant dans la transmission, le partage, l'écoute, la bienveillance, l'échange, etc...

Le groupe était constitué de diverses nationalités. Mais ce qui était formidable, c'était cette entraide des uns avec les autres. Les apprenants étaient



vraiment motivés, enthousiastes et positifs. Les moments passés ensemble étaient forts en intensité et en rapports humains. Tantôt, j'étais acteur et tantôt spectateur et réciproquement pour chacun d'entre eux. Il y avait une très belle complicité qui envahissait la salle. Ils étaient heureux d'apprendre et de participer tout en étant reconnaissants. Ils étaient tous plus attachants les uns que les autres...

La phrase avec laquelle, j'ai achevé mon intervention a été " Ne vous demandez pas ce que ce pays peut faire pour vous, mais plutôt, ce que vous pouvez faire pour lui "...

Nabil BOUMEDIENNE Formateur FLE - FLI

REACTIONS DES APPRENANTS



Je m'appelle ALALI Rihab, je suis syrienne. Je suis contente car j'ai vu beaucoup de choses durant cette formation. Avant je ne connaissais pas beaucoup de choses, grâce à cette formation, j'ai beaucoup

appris. Je suis contente des formateurs. C'est très bien le changement de formateurs et c'est aussi très bien le sourire des formateurs. Je suis très contente!



Je m'appelle Jhoana, je suis vénézuélienne et je remercie les enseignants des ateliers sociolinguistiques pour toutes les informations données : la langue française, l'alphabet, le

corps humain, la conversation formelle et informelle, la sophrologie, comment faire quand on est stressée, etc. Je remercie aussi le professeur Aléric qui nous a appris à faire des cv et lettres de motivation sur smartphone. Je remercie, Mme Armande SOUSA, qui nous a appris à prendre soin de nous avec le nettoyage du visage et tous les conseils pour se présenter devant d'autres personnes. Je vous remercie.



SOUMAGO Minata, Côte d'Ivoire!

Je vais remercier Viltais pour tout ce qu'ils ont fait pour nous. Grâce eux, on a appris beaucoup de choses. Je remercie les

formateurs et formatrices pour cet Atelier. J'ai vraiment aimé, parce que je connaissais un peu, mais je ne connaissais pas tout. J'ai appris les trucs de la France! Merci parce qu'on a eu notre CV!

Directrice de la publication : Juliette LUCOT

Rédaction: Bakala Kimani, Nabil BOUMEDIENE, Mouna ROMY, Armande SOUSA, Mathieu LEFEVRE, Kumran KARGA

